

# BBVA

## INFORME EJERCICIO 1999

# BBVA

### NOTA PREVIA

El Consejo de Administración de Argentaria, Caja Postal y Banco Hipotecario, S.A. En reunión celebrada el 21 de enero de 2000, ha procedido a formular las cuentas anuales correspondientes al ejercicio cerrado al 31 de diciembre de 1999.

Por el contrario, el Consejo de Administración de Banco Bilbao Vizcaya, S.A. No ha adoptado a esta fecha el acuerdo de formulación de las cuentas anuales relativas al ejercicio 1999.

En consecuencia, todos los datos o informaciones referidos a Banco Bilbao Vizcaya, S.A. Que se incluyen a continuación y/o los que se pudieran facilitar de manera verbal como complemento de los mismos durante esta presentación deben entenderse como estimaciones a la luz de los estados financieros periódicos y de la información a disposición de la Dirección de la Compañía, y no datos oficiales sobre las cuentas anuales de Banco Bilbao Vizcaya, S.A. al 31 de diciembre de 1999.

**Nota de Prensa**

25-01-2000

**BBVA: RESULTADOS 1999****EL BENEFICIO ATRIBUIDO AUMENTA UN 22,6%,  
HASTA LOS 290.481 MILLONES DE PESETAS**

Rasgos más destacados del Balance y Cuenta de Resultados

- **Fuerte aumento de la actividad en España, con ganancias de cuota de mercado en todos los negocios y un aumento del 25,3% en el margen de explotación**
- **La rentabilidad sobre recursos propios (ROE) crece 3,8 puntos y pasa del 18,1% al 21,9%, con aumentos de todos los márgenes**
- **El ratio de eficiencia sigue su mejora, hasta el 54,6% y el 48,2% en España**
- **Se ha dado un paso de gigante en la implantación del modelo de negocio en Latinoamérica, en donde los márgenes han repuntado en el segundo semestre**
- **Los saneamientos netos ascienden a 245.000 millones de pesetas, frente a 163.000 millones de plusvalías generadas en el ejercicio**

Evolución del proceso de fusión BBV-Argentaria

- **En sólo 100 días se ha completado toda la estructura directiva y se han definido las políticas sobre marcas y plataformas tecnológicas**
- **En 15 meses habrá concluido la integración de las bancas minoristas**
- **Se confirman los objetivos de rentabilidad (24% de ROE) y eficiencia (50%) para el año 2002, en que se doblará el beneficio**

---

**BBVA ha cerrado el ejercicio de 1999 con un beneficio atribuido de 290.481 millones de pesetas (1.746 millones de euros), lo que supone un aumento del 22,6% respecto al año anterior. Ello ha sido posible gracias al aumento de todos los márgenes, en especial del margen de explotación en España, que crece un 25,3%. A saneamientos se ha dedicado un total de 245.000 millones de pesetas, frente a unas plusvalías generadas en el ejercicio de 163.000 millones.**

La excelente cuenta de resultados se ha sustentado sobre un fuerte aumento del negocio doméstico, en donde se ha ganado cuota de mercado en todos los segmentos, y en la implantación del nuevo modelo de banco en Latinoamérica, que ha posibilitado recoger los primeros frutos tras el repunte del negocio en este área. Los resultados llevan a mejorar los ratios de rentabilidad (21,9% de ROE y 0,98% de ROA) y de eficiencia (54,6%) y sitúan al Grupo en una inmejorable posición para afrontar el primer año del nuevo banco creado tras la fusión entre BBV y Argentaria, anunciada el 19 de octubre pasado.

El proceso de integración avanza a un ritmo más rápido del previsto, que ha permitido completar toda la estructura directiva y definir las políticas de marcas y plataformas tecnológicas en menos de 100 días. En 15 meses habrá concluido la integración de las redes de Argentaria y BBV.

El desarrollo tecnológico se presenta como estrategia prioritaria. Además del lanzamiento de uno-e, el primer banco totalmente por Internet, y del acuerdo con Terra, BBVA avanza en la consolidación de un banco multicanal, sobre la base de las tecnologías de las dos entidades fusionadas, que lo sitúan como líder del sector.

### **Evolución del Negocio**

---

El ejercicio de 1999 ha permitido a BBVA aumentar su cuota de negocio en todos los segmentos de la actividad doméstica, que han compensado con creces la mala coyuntura económica en Latinoamérica (una de las peores de los últimos 50 años).

El activo total del Grupo ha crecido más de un 17%, hasta los 39,7 billones de pesetas, mientras que los créditos aumentan un 14%, hasta los 18,9

billones y los recursos gestionados lo hacen en un 25% y se sitúan en 40,3 billones. En este último apartado destacan los incrementos en los recursos de clientes en balance (+17%), fondos de inversión (+10%) y fondos de pensiones (+130%).

En Latinoamérica, BBVA ha afrontado el año con una apuesta decidida por la implantación del modelo de negocio, el avance en la plataforma informática unificada, la expansión de la red de distribución, una mejor gestión del riesgo y una importante reducción de costes. Ello ha permitido obtener los primeros frutos en los últimos meses del año, tras el repunte de la actividad a partir del segundo semestre. Con ello, el Margen Básico anual en Latinoamérica crece un 7,5%.

A lo largo de 1999, el activo del BBVA en América ha crecido un 22%, hasta los 7,3 billones de pesetas, lo que supone un 18,5% del activo total del Grupo. La política de concesión de créditos se ha ajustado a la difícil coyuntura del área, con un aumento del 13%, hasta los 3,2 billones de pesetas (17% del total del Grupo), mientras que los recursos gestionados experimentaban un fuerte crecimiento del 64%, hasta los 9,9 billones de pesetas (24,4% de los recursos totales de BBVA).

Estos resultados se han alcanzado con una significativa mejora de la calidad del riesgo. La tasa de morosidad en América ha bajado hasta el 4,4% y el nivel de cobertura ha aumentado hasta el 150%.

Sin contar con América, el BBVA ha consolidado en 1999 su liderazgo en el negocio doméstico, con fuertes crecimientos en todos los segmentos del negocio y en la cuota de mercado, especialmente en fondos de inversión (20,9% de cuota) y de pensiones (24,4%).

La actividad realizada a través de canales complementarios y más eficientes (banca telefónica e internet), ha pasado de representar un 16%, a más del 23% de los fondos gestionados por el Grupo. El desarrollo tecnológico de la nueva entidad asegura las mejores herramientas de gestión al servicio del cliente.

En cuanto a la actividad crediticia en el negocio doméstico, las inversiones han crecido de forma equilibrada, con un aumento total del 13,6% en el año que sitúa la cartera total en 15,7 billones de pesetas. El crédito al consumo del BBVA en España aumenta un 18,3%, el hipotecario un 16,8% y el crédito a empresas lo hace en un 17%. La tasa de mora cae hasta el 1,2% y la tasa de cobertura también aumenta hasta el 123%.

## Cuenta de Resultados

El BBVA ha cerrado el ejercicio de 1999 con aumentos significativos en todos los márgenes, que han permitido realizar un fuerte volumen de saneamientos y aumentar el beneficio atribuido al Grupo en un 22,6%, hasta los 290.481 millones de pesetas (1.746 millones de euros). Todo ello, a pesar de la coyuntura latinoamericana adversa.

El margen de intermediación crece un 4,4% (+10% sin contar América), hasta los 958.378 millones de pesetas, y las comisiones netas aumentan un 15,7% y se sitúan en 450.389 millones. Ello sitúa el margen básico en 1,4 billones de pesetas, con un crecimiento del 7,8% respecto a 1998 (+10,6% sin América).

---

El margen ordinario experimenta un aumento del 8,8%, hasta los 1,5 billones de pesetas. Descontando los gastos generales de administración, que crecen un 7,3% y se sitúan en 827.970 millones (sin contar América, los gastos de explotación sólo crecen un 0,4%), y las amortizaciones y otras cargas, el margen de explotación se cifra en 575.161 millones de pesetas, con un aumento del 10,8%. Sin contar el negocio en América, el margen de explotación crece un 25,3% en el año.

La gestión activa de las participaciones industriales ha seguido produciendo resultados significativos en el ejercicio. Los resultados por puesta en equivalencia, incluidos dividendos, continúan mostrando unos beneficios recurrentes cercanos a los 90.000 millones de pesetas.

Adicionalmente, se han materializado importantes plusvalías en la cartera industrial por valor de 163.000 millones de pesetas, lo que no ha impedido que las plusvalías latentes hayan seguido aumentando hasta más de un billón de pesetas (siete veces la plusvalía realizada en el año). Los saneamientos netos totales superan los 245.000 millones de pesetas.

El beneficio antes de impuestos se sitúa en 482.802 millones de pesetas (2.902 millones de euros), que supone un aumento del 22,2% en el año. El beneficio consolidado asciende a 360.787 millones (+21,5%), que descontando el resultado atribuido a minoritarios, sitúa el beneficio atribuido al Grupo en los 290.481 millones citados.

Estos resultados han permitido aumentar de forma considerable los ratios de rentabilidad y eficiencia. La rentabilidad sobre recursos propios (ROE), pasa del 18,1% en 1998, al 21,9% en el pasado ejercicio y la rentabilidad

sobre activos (ROA), aumenta del 0,89% al 0,98%. El ratio de eficiencia sigue mejorando, hasta el 54,6%, frente al 55,4% de 1998. Sin América, la eficiencia se sitúa en el 48,2%.

### **Rápido proceso de integración**

El proceso de integración avanza a un ritmo muy rápido, superior incluso a lo que se había previsto en el momento del anuncio de la fusión.

En los cien primeros días desde el anuncio de la fusión, se han tomado decisiones estratégicas que permiten que el BBVA haya alcanzado la velocidad de crucero en las áreas de negocio estratégicas.

Entre dichas decisiones, se incluyen:

- En sólo 100 días se ha completado toda la estructura directiva compuesta por 1.700 directivos.
- Se han definido las políticas sobre marcas.
- El nuevo banco ha decidido la configuración de la plataforma tecnológica, que combina las ventajas de la plataforma de la red de BBV con la innovadora estrategia de Argentaria en canales alternativos.
- En 15 meses, habrá concluido la integración de las bancas minoristas, tras la decisión adoptada de fusionar Banco de Alicante y Banca Catalana con BBVA.
- Se confirman los objetivos de rentabilidad (24% de ROE) y eficiencia (50%) para el año 2002, en que se doblará el beneficio respecto al cierre de 1999.